



PHOTOS: J.-C. B.

## CHÂTEAU DE FALAISE

# VOYAGE DANS LE TEMPS GRÂCE AU VIRTUEL

DES TABLETTES TACTILES PERMETTENT DE RECONSTITUER L'INTÉRIEUR DU CHÂTEAU À L'ÉPOQUE MÉDIÉVALE. UNE VISITE TRÈS APPRÉCIÉE DES ENFANTS !

Lieu de naissance de Guillaume le Conquérant et berceau de la dynastie anglo-normande, le château de Falaise, au sud de Caen (Calvados), était l'une des résidences principales des ducs de Normandie. Ouvert au public en 1997, après restauration, il est devenu le château le plus fréquenté de la région, avec 55 000 visiteurs par an. Les intérieurs des donjons (mobilier, tapisseries, tentures) n'ayant pu être reconstitués, l'équipe du musée a fait appel aux nouvelles technologies et propose une

visite virtuelle à l'aide de tablettes tactiles. Le travail des historiens et des archéologues a permis de recréer chaque pièce sur écran : cuisine, salle de garde, cellier, chambre, salle de réception, chapelle, etc. Le visiteur peut ainsi découvrir ces lieux en 3D, tels qu'ils existaient à l'époque médiévale,

en déplaçant sa tablette fournie à l'entrée. A l'extérieur, un parcours jalonné de bornes présente la basse-cour, comme il y a neuf siècles. Grâce au numérique, les personnages du passé réapparaissent aux yeux des visiteurs ! Du 16 novembre au 20 décembre 2013, une

animation sur le thème de la Belle au bois dormant permettra aux petits et aux grands de retrouver l'ambiance du célèbre conte de fées de Perrault.

**J.-C. Ballandonne**

En savoir plus : [www.chateau-guillaume-leconquerant.fr](http://www.chateau-guillaume-leconquerant.fr)

